

Happy Birthday Grünes Band!

Am 9.11. vor 34 Jahren ist die Berliner Mauer gefallen - das Grüne Band war geboren. Zum 34er wünschen wir uns und der internationalen Initiative viel Erfolg bei ihrem Ziel, Natur und Menschen zu verbinden.



© BUNDgreenbelt

Das „European Green Belt“ ist eine der wenigen positiven Hinterlassenschaften des Kalten Krieges: Wo früher der Eiserne Vorhang Europa entzweite, verläuft heute ein Band des Lebens - ein 12.500 Kilometer langer Korridor einzigartiger Lebensräume mit außergewöhnlicher Artenvielfalt – vom Eismeer bis zum Schwarzen Meer. Für die Menschen war der Eiserne Vorhang eine unüberwindbare, tödliche Barriere. Für Pflanzen und Tiere bot der Grenzstreifen einen einzigartigen Rückzugsraum. Heute vereint das Grüne Band Europäerinnen und Europäer von Norwegen bis Bulgarien in der Bemühung zum Erhalt der natürlichen Schätze Europas. Mit fast 1.250 km hat Österreich einen großen Anteil am „Grünen Band“, das dabei an sechs Nachbarstaaten grenzt. Der Naturschutzbund arbeitet mit Ministerien, Umweltorganisationen und Schutzgebieten aus 24 Staaten daran, das Grüne Band zu erhalten als Rückgrat eines ökologischen Netzwerks, lebendiges Mahnmahl europäischer Geschichte und Symbol für grenzüberschreitende Zusammenarbeit in Naturschutz und nachhaltiger Landentwicklung.

